
“Queremos informar
que hoy concluye
una etapa
significativa en el
marco de la defensa
legal. Tras tres
meses 
de colaboración
con el equipo de
abogados 
se formaliza el cese
de sus funciones en
la representación
del caso”.

EXTRACTO DE LA
DECLARACIÓN PÚBLICA DE LA

FAMILIA DE MONSALVE

La renuncia de los abogados
del exsubsecretario del Inte-
rior Manuel Monsalve marcó
un hito ayer en la investigación
que la fiscalía sigue en su con-
tra por el delito de violación y
abuso sexual de una subalterna
de la cartera.

Desde la semana de la pre-
sentación de la denuncia en su
contra, el 14 de octubre pasado,
los abogados María Inés Hor-
vitz, Lino Disi y Cristián Arias
estuvieron a cargo de su repre-
sentación. Semanas atrás re-
nunció al caso Horvitz, y ayer
hicieron lo mismo los defenso-
res Arias y Disi, dando paso a
una nueva representación ju-
dicial que estará a cargo de la
Defensoría Penal Pública: en
específico, el abogado jefe de
Santiago, Víctor Providel.

El cambio ocurre en un mo-
mento clave: en la antesala de
la declaración de Monsalve,
programada para el lunes 23 de
diciembre y aplazada en dos
semanas. Y también en medio
de la decisión del levantamien-
to del secreto bancario del im-
putado por la arista de gastos
reservados.

n El proceso judicial 
“sigue”

Ayer eran múltiples las ver-
siones sobre el motivo de la re-
nuncia: se hablaba de diferencias
entre las partes e incluso de la re-
vocación de la representación. 

Sin embargo, el ahora exde-
fensor Arias señaló que “la de-
cisión de renunciar fue adop-
tada por la defensa, desmiento
informaciones malintenciona-
das de que se nos habría pedi-
do la renuncia; de hecho, la fa-
milia comunicó de forma pú-
blica agradecimientos a la la-
bor realizada”.

Por su parte, la familia de la

exautoridad emitió una declara-
ción pública en la que señala:
“Queremos informar que el día
de hoy concluye una etapa signi-
ficativa en el marco de la defensa
legal. Tras tres meses de colabo-
ración con el equipo de aboga-
dos se formaliza el cese de sus

funciones en la representación
del caso. A partir de ahora se
continuará el proceso judicial
con plena confianza en el siste-
ma de justicia manteniendo el
firme compromiso de esclarecer
toda la verdad”. 

Para luego agregar que “la fa-

milia agradece a los abogados
por su gestión y dedicación du-
rante este período crítico”. 

n Revisión de cautelares
La defensora nacional (s), Inés

Rojas, confirmó la representa-
ción de Monsalve. 

Y dijo que como institución
entregan un “servic io que
brinda defensa penal a todas
las personas, sin importar su
condición social, género, na-
cionalidad o su etnia”.

Recordó que “el derecho a de-
fensa es un derecho humano”. 

Sin embargo, aún no existe
claridad si Monsalve seguiría
con la asesoría gratuita o con-
trataría un nuevo abogado pri-
vado. La defensa saliente estaba
por entregar las cartolas banca-
rias y también preparaba al im-
putado para entregar su versión
ante la fiscalía. Esto con miras a
una posible revisión de medi-
das cautelares. La tesis de la de-
fensa era que los investigadores
no habrían establecido lo que
ocurrió en la pieza del Hotel Pa-
namericano, es decir, no ten-
drían pruebas para probar los
delitos imputados.

Para el lunes estaba agendada una reunión con la fiscalía para levantar secreto bancario 

En antesala de declaración: defensor
público asume en caso Monsalve 
y sus abogados confirman renuncia

LORENA CRUZAT 

Queda en suspenso si se podrá concretar esa diligencia en los
próximos días, dado que su nuevo representante, Víctor
Providel, debe estudiar la carpeta de la investigación. 

Manuel Monsalve tendrá que definir ahora si deja su representación a la Defensoría Penal Pública o contrata
a un abogado privado. 
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‘‘La decisión de renunciar fue adoptada por la
defensa, desmiento informaciones malintencionadas
de que se nos habría pedido la renuncia; de hecho, la
familia comunicó de forma pública agradecimientos a
la labor realizada”.
.........................................................................................................................................

CRISTIÁN ARIAS
EXDEFENSOR DE MANUEL MONSALVE

Su conocimiento del programa de Gobierno, atributos
comunicacionales y buena evaluación interna pesaron a la hora
de inclinarse por la ministra de Ciencia, por sobre la titular de
Trabajo, Jeannette Jara, en reemplazo de Camila Vallejo. 

Una despedida en el Patio de
las Camelias con la presencia de
ministros del comité político,
asesores de presidencia, y fun-
cionarios de la Segegob recibió
ayer la ministra vocera de Go-
bierno, Camila Vallejo, quien
inició su permiso prenatal.

A primera hora el Gobierno
confirmó que la reemplazante
de Vallejo en la vocería será la ti-
tular de Ciencia, Aisén Etche-
verry, abogada de 44 años y mi-
litante del Frente Amplio.

La titular de Ciencia no estaba
dentro de los candidatos origi-
nales para llegar al puesto de la
vocería. Se especulaba con la lle-
gada de la ministra del Trabajo,
Jeannette Jara, como opción de
reemplazo de Vallejo, debido a
que Jara había oficiado de vocera
durante el verano, en ausencia
de la exdiputada, pero sus op-
ciones se limitaron debido a las
álgidas negociaciones en rela-
ción a la reforma a las pensiones.
Otras cartas que se evaluaron
como voceros fueron los minis-
tros Segpres, Álvaro Elizalde, y
de Bienes Nacionales, Marcela
Sandoval.

El Ejecutivo recalcó que Et-
cheverry asumirá la subrogan-
cia del Ministerio Secretaría
General de Gobierno (Segegob)
sin dejar su cargo en Ciencia.

En, tanto, la subsecretaria de la
Segegob, Nicole Cardoch, se-
guirá en sus labores.

Los factores
que pesaron en la
designación

Etcheverry habría tenido una
conversación el miércoles con el
Presidente Boric antes de iniciar
una gira regional por el Ñuble. En
el Gobierno dicen que su nombra-
miento responde a que cuenta
con la plena confianza del manda-

tario, una buena evaluación inter-
na de sus logros en el ministerio y
capacidades a la hora de comuni-
car avances y fijar posturas. Asi-
mismo, descartan que su partici-
pación en el comité político res-
ponda a un cuoteo o medición de
fuerzas dentro de esa instancia.
Etcheverry ya había tenido un
acercamiento con la Segegob, y
quizás una señal de la decisión ac-
tual del mandatario de nombrarla
en la vocería, cuando esta trabajó
junto a Vallejo en la Comisión
Asesora contra la Desinforma-

ción, que se instaló el año pasado.
Sin embargo, Etcheverry en-

tró al Gobierno con un perfil téc-
nico. Trabajó en el Estado en los
gobiernos de Michelle Bachelet
y Sebastián Piñera, pero a La
Moneda llegó a la División de
Coordinación Interministerial
de la Segpres. Allí tuvo que co-
ordinarse con el director de la
Secom, Pablo Paredes, y con el
actual ministro de Energía, Die-
go Pardow, quien se desempe-
ñaba en el área de seguimiento
programático del Segundo Piso.

La unidad en la que coincidie-
ron se llama “Centro de Gobier-
no”, la cual le da seguimiento a
las distintas políticas públicas de
esta administración. 

Juntos diseñaron los primeros
lineamientos de lo que fue la pri-
mera Cuenta Pública del Presi-
dente Boric.

El conocimiento de las políti-
cas públicas y el programa de

Gobierno de Boric habría sido
un factor de peso en la selección
de la abogada, quien forjó bue-
nos lazos con otros actores rele-
vantes del Ejecutivo. Uno de
ellos fue el exministro de Desa-
rrollo Social, Giorgio Jackson,
quien prefirió no dar su opinión
sobre el nombramiento. 

Desde la comuna de San Carlos
y tras participar en una actividad
con Boric, el ministro Pardow re-
cuerda que con Aisén Etcheverry
y la directora de Presupuesto, Ja-
viera Martínez, trabajaron seis
meses en la instalación de los mi-
nisterios en regiones y priorizan-
do iniciativas como el Copago Ce-
ro, que según Pardow requirió va-
rias coordinaciones dentro del Go-
bierno. “Fue un agrado trabajar en
esos seis meses con la ministra Et-
cheverry, quien es una persona
muy capaz y no solo en lo técnico,
sino que en lo comunicacional”,
dijo el secretario de Estado.

Desde la Región de Ñuble el
Presidente Boric le agradeció a la
ministra Camila Vallejo por la de-
dicación en un trabajo que según
Boric es de alta exposición, pero
que ha sabido “defender princi-
pios y convicciones que son los
que le dan sentido a este Gobierno
progresista que encabezamos”,
dijo el Presidente, quien manifes-
tó que espera que Vallejo vuelva a
terminar el período de gobierno
como ministra en La Moneda.

Boric agradeció labor de ministra Vallejo:

Los factores que pesaron
en la nominación de
Etcheverry como vocera (s)

J. SOTO Y R. OLIVARES

La ministra
saliente a su
reposo prena-
tal, junto con
la titular de
Ciencia, quien
la reemplazará
durante los
próximos
meses. 
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‘‘Somos un 
equipo y además estoy
convencida que lo hará
mejor que yo”.
......................................................................

CAMILA VALLEJO
MINISTRA SEGEGOB

‘‘Estoy orgullosa de
formar parte de un
gobierno en donde
trabajamos como equipo
(...) parto el lunes la
vocería, pero me
mantengo como
ministra de Ciencia y
Tecnología”. 
.................................................................

AISÉN ETCHEVERRY
NUEVA PORTAVOZ DEL GOBIERNO
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n “Voy y vuelvo”: Vallejo seguirá 
conectada con autoridades del Gobierno
La ministra vocera Camila Vallejo (PC) es parte del

equipo del Presidente Boric desde que el exalcalde de
Recoleta, Daniel Jadue, fue derrotado por el frente-
amplista en las primarias presidenciales de 2021. 

Previamente, compartieron como dirigentes estu-
diantiles y en la Cámara de Diputados, desde donde
ambos salieron para formar esta administración.
Vallejo es un cuadro central del Gobierno, al punto que
en su propio partido la reconocen como una “comunis-
ta frenteamplista”. Y, además, ha sido la vocera que
más tiempo ha estado en el cargo desde el retorno de
la democracia. Por ello, el Presidente Boric le solicitó
retomar sus labores tras el fin de su posnatal.

Ayer la ministra encabezó su última actividad en la
inauguración de un jardín infantil en La Cisterna.
Además de resaltar la importancia de la educación
parvularia, mencionó avances de Gobierno como la

Ley de Pago de Deudas de Pensiones de Alimentos y
el acceso a viviendas sociales. 

Durante su exposición aseguró: “Quiero decir y reiterar
que voy y vuelvo, porque algunos todavía me preguntan
si vuelvo o no. La ministra Aisén (Etcheverry) también”.

Sus pares Jannette Jara y Jaime Gajardo, y los
subsecretarios Javiera Petersen y Galo Eidelstein le
trajeron un regalo a la ministra Vallejo y almorzaron
con ella. Luego la vocera se reunió de manera priva-
da con la titular de Ciencia, Aisén Etcheverry. En esa
instancia, Vallejo le entregó a la ministra Etcheverry
un dossier, preparado por su equipo, con todas las
tareas, avances y desafíos que se realizan en la
Secretaría General de Gobierno. 

Por la tarde, también fue sorprendida con una
despedida de parte de los funcionarios. La ministra
Jara y el ministro Elizalde pasaron a saludarla.
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